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看完各位小朋友的金点子后，我不禁为

大家的奇思妙想鼓掌喝彩。感谢各位小朋友

把平常的生活体验与自己的聪明才智结合起

来，为开发区沿江景观的提升贡献那么多好

创意。

很多小朋友希望在沿江一带建立骑行区，

打造下沙人专属的健身绿道。这与我们建设开

发区自行车慢行系统的计划不谋而合。

接下来，开发区将以滨江绿化景观带、运

河二通道、绕城公路等绿道网为基本骨架，通

过合理划分步行道及自行车道、引入步行景

观桥等方式，围绕全区范围打造一个自行车

绿道系统，以此创造多样化的活动空间，丰富

市民文化生活内涵，引导广大市民利用绿道

网进行体育锻炼、休闲娱乐。

让我们期待自行车慢行系统计划尽快落

地，也希望小朋友们能继续关注开发区的发展，

为建设下沙美好家园提出更多更好的点子。

规划分局：

本报记者 朱燕 蔡杨洋

开发区征集沿江大道主题设计，孩子们出了许多金点子

那些天马行空的设想
看看职能部门怎么点评

在开发区有这么一条路，它与钱塘江为伴，有喷薄奔涌的气势；它与大片湿地为伴，人在画

中游；它可以给你静谧的空间，思索宇宙的起源；它也可以给你热闹的繁华，沉醉人间的温暖；

它是杭州最美东部湾的沿江大道。

如今的沿江大道是市民娱乐、休闲的一个好去处，也是下沙城市文化内涵的一种折射。如何

将沿江大道打造得让市民更喜欢，成为开发区的一张“金名片”？近日，开发区管委会联合浙报集

团杭州分社征集下沙沿江大道主题设计。开发区的中小学生提出了许多脑洞大开的“金点子”。

学正小学方雨晴说，可以在江堤边上增设墙壁式鱼馆，里面养鱼，再附上科普短识；金沙湖

实验学校的王天乐说，可以把沿江大道打造成文言文大道；下沙一小的漏靖凯说，可以在景观

会园里搭建小型舞台，供大家上台表演⋯⋯

看完学生们天马行空式的大胆设想，也给大人们开拓了思路，开发区职能部门的工作人员

们也忍不住点赞。为此，相关部门工作人员结合目前的工作，对小朋友的金点子进行点评。

在这次征集沿江大道金点子的活动，小朋友们开动脑筋，

想法纯真，给我们城管办正在实施的休闲堤坝提升建设，提供

很多好的建议和思路。

沿江大道是我们今后要重点打造的一条景观带，今年已

启动改造升级，以“休闲、运动”为主题，通过堤塘绿化整治、排

水沟修缮、城市家具更换、景观小品改造、塑胶跑道铺设、江堤

护岸提升、观景平台建设、广场整治等手段，提升景观和功

能。小朋友所提出的广场舞天地、文化护堤、绿色跑道、观潮

平台、遮阳避雨、休闲石凳等元素，都将在提升过程中得到不

同程度的体现。项目综合整治目标为将周边较为杂乱的环境

进行整体设计规划，形成钱塘江边滨水景观带，推动公共空间

中的可持续发展系统，提供能吸引不同年龄，不同兴趣和不同

日程的人群的一个景观空间，使其成为当地居民和外来游客

休闲娱乐的伽好地方。项目一期将于今年年底建成，我们也

欢迎小朋友们对一期工程多提建议，共同见证沿江大道的成

长和变化。

城管办：

孩子们的想法天马行空、创意生动，不管是环保概念、绿

色生态，还是文化概念、休闲娱乐，都进入孩子们的思考范围，

其中不乏可以让我们延伸考量、拓展借鉴之处。有小朋友提

到用太阳能材料建造亭子的顶篷，这个想法就非常好。

从他们的创意点子中，我们能读到孩子们对下沙的真挚

情感和美好期待。不少孩子提到“湿地”这一概念，这与我们

当前设计深化的“沿江景观公园”不谋而合。开发区的湿地单

元正是公园的所在地，它充分利用“湿地”这一可贵的生态资

源，利用自然水系营造湿地景观，同时园区内的建筑群采用中

式建筑元素与现代建筑手法相结合的方式，旨在创造一种既

生态前卫，又富有个性的湿地公园概念，让生活在下沙的我们

更多一处休憩休闲之所。

科技的进步、理念的更新，是社会发展和进步的推手；我

们的下沙将会伴随着孩子们的逐步成长，继续发展走向成熟；

希望有更多的人能够参与到下沙的建设中来，群策群力，把我

们所生所长的这片环境建设得更美。

东投集团：东投集团：

小朋友的金点子，让人很惊喜。一个个读下来，不仅能

让人感受到同学们的奇思妙想，更让人体会到他们一颗颗

真正热爱下沙的心。

下沙的学生跟下沙的居民群体，都来自五湖四海，他们跟

随创新创业的父母来到下沙这片热土。下沙未来的发展是需

要他们参与和热心投入。

我们要把一个美丽之城、创新之城、活力之城传给下一

代，就需要把我们的吃苦耐劳、敢想敢干的围垦精神传给下一

代——这是最珍贵的衣钵。

市委市政府提出拥江发展战略，而下沙有 14 公里江岸

线，得天独厚的地理条件，赋予我们更好的发展机遇，当我们

看到已经有那么多小朋友出了那么多金点子。他们是真正已

经把下沙当做了自己的家园，用心去爱护她、呵护她，扮靓

她。与其说他们的金点子难能可贵，不如说他们的拳拳之心

更为可贵。

这项活动的意义已经不再是给扮靓沿江大道出点子那么

简单，而是一次精彩的演练，是动员全下沙力量打造更美好下

沙的精彩演练。

社会发展局：社会发展局：

看了小朋友们对沿江大道的设想，感受

很深，他们个个都是设计小专家，有的还很专

业，见解独到。我想，这一切都是因为他们对

生活的热爱、对美好的渴望、对未来的向往。

30 位小朋友 4000 多字的金点子，描绘

了下沙沿江大道的美好未来。这些金点子都

很人性化、亲情化，与大家的生活十分贴近。

目前，沿江大道已经建有围垦文化广

场、沿江景观公园、湿地景观公园等多个景

观公园。每到节假日，特别是夜幕降临时，

沿江大道确实如当初建设时所愿，成了人们

休闲、散步、健身、赏景的好去处。我们城

建中心作为沿江大道建设的主力军，感到自

豪、欣慰。

接下来，我们将根据开发区的统一规划，

进一步加强对公园建设的改造和功能提升，

合理吸纳小朋友们的这些畅想，让沿江景观

大道更具韵味，把小朋友们的愿景变成现实。

城建中心：


